
Résumé

Parmi les éléments définis par le Législateur pour qualifier le pouvoir des supérieurs religieux, celui de son exercice *in spiritu servitii*, placé à l'incipit du canon 618, et la recommandation au respect de la personne se distinguent comme éléments caractéristiques fondamentales. Le vrai pouvoir est un service, de l'institution et des personnes. Cette conviction universelle, couramment affirmée aussi bien par les détenteurs du pouvoir que par ceux pour qui il s'exerce, au point d'en abuser, est riche d'implications juridiques qu'il faut saisir pour parer au risque d'un spiritualisme moralisant, dépourvu d'effets concrets. De fait, si ce principe de l'autorité comme service aux personnes n'est jamais publiquement contesté, plusieurs attitudes sont symptomatiques d'une méconnaissance de sa réelle portée. Cet article se donne l'objectif de dégager des aspects juridiques dont la fidèle observance fera de l'exercice de l'autorité l'expression d'une recherche communautaire de la volonté de Dieu et le lieu du respect de la personne comme stipulé par le canon 618.

Some Legal Aspects of the Exercise of Power of the Religious Superior “*in spiritu servitii*”

Among the elements defined by the Legislator to qualify the power of religious superiors, that of its exercise *in spiritu servitii*, placed at the incipit of canon 618, and the recommendation to respect the person stand out as fundamental characteristic elements. The real power is a service, of the institution and of the people. This universal conviction, commonly affirmed both by the holders of power and by those for whom it is exercised, to the point of abusing it, is rich in legal implications that must be grasped in order to avoid the risk of a moralizing spiritualism, devoid of concrete effects. In fact, if this principle of authority as a service to people is never publicly contested, several attitudes are symptomatic of a misunderstanding of its real scope. This article aims to identify legal aspects whose faithful observance will make the exercise of authority the expression of a community search for the will of God and the place of respect for the person as stipulated by the canon 618.

Keywords: Authority of the Superior; Spirit of Service; Respect for the Person; Abuse of Power